



4 JUNIO
DE 2023
ELECCIÓN DE GUBERNATURA

Columnas estatales

11 enero 2024

Mi Estado,
MI ELECCIÓN

SE COMENTA

Que sin duda alguna la nota política de ayer (que tendrá repercusiones un buen rato) fue la ceremonia de aniversario luctuoso de **Alfredo Del Mazo González**, pues la fecha suscitó que se diera una escena hasta hace no mucho impensable: el triunfante gobierno morenista que encabeza **Delfina Gómez**, en homenaje a la prominente **figura priista**.

Pero no solo eso, sino que se contó en presencia de algunos otros representantes del **grupo Atlacomulco**, como el propio Alfredo Del Mazo Maza, hijo del conmemorado, y su colega ex mandatario **Arturo Montiel**, entre varios protagonistas de la **alta grilla mexiquense**. Se trató, evidentemente, de un gesto de cortesía política que sorprendió a propios y extraños, sobre todo tratándose de un pesado **año electoral**.

Que digno de análisis fue el mensaje del secretario general de Gobierno del Estado de México, **Horacio Duarte Olivares**, quien con el rol fundamental que desempeña en la **administración estatal**, habló a nombre de esta lanzando un llamado “a la **conciliación**” popular, y “de los actores, que hemos entendido que el diálogo es el mejor mecanismo” para el **desarrollo estatal**. Diplomacia pura. Precisamente como música para los oídos de algún potencial **embajador**.

Que para que los **ayuntamientos** no anden haciendo cuentas alegres con los dineros, el **Poder Legislativo** acordó que este año solo podrán contratar **financiamiento** a su cargo o asumir obligaciones contingentes, exclusivamente para inversiones públicas productivas o para la reestructuración de las **deudas** que ya tienen.

Es decir, nada de nuevos préstamos injustificados, pues el **Ejecutivo** estatal ha puesto el ejemplo, y se debe moderar la tradición **municipal** de pedir y dejar el tiradero para el que venga el siguiente **trienio**. Amarrón de manos.

Que bien haría el **secretario de Seguridad Andrés Andrade** en mapear con toda claridad la situación para implementar la **urgente estrategia**, pues aunque la atención pública ha estado fija en los **criminales** michoacanos, hay más factores en juego: esta semana detuvieron a dos **narcomenudistas** en **Ocoyoacac** de una célula del **Cártel de Sinaloa** ¿Cuántos en realidad están en la disputa territorial? —

EN LOS PASILLOS

TOMAR PREVISIONES

Comentan que cualquier cantidad de personas han **especulado** si la reaparición pública de **Alfredo del Mazo Maza**, tendrá relación con la posible integración de una carpeta de la **Unidad de Investigación Financiera** en contra de sus hermanos o con las investigaciones en **curso** contra algunos de sus ex colaboradores. Por cierto, a **no** pocos les llamó la atención su semblante, no así la ausencia con la gente **imperante** en su sexenio.

EN DESVENTAJA

Aseguran que el Estado de México ocupa la **posición** 14 en la lista de entidades federativas con mayor número de adolescentes **indígenas** en el país, pues el 0.9% de este sector en territorio **mexiquense** habla alguna **lengua indígena**, por cierto, son más hombres que mujeres. De acuerdo con el Consejo Nacional de Población, ellos y ellas presentan mayores **desventajas** como una tasa específica de **fecundidad** más alta.

CRECEN LICENCIATURAS

Dicen que la Universidad Autónoma Chapingo (UACH), aumentará su **oferta** educativa a 28 licenciaturas con la de Medicina Veterinaria y Zootecnia, a partir del **ciclo escolar** 2024-2025. La carrera era una de las peticiones de la **comunidad** estudiantil, por lo que se trata de un paso **fundamental** para preparar y ampliar las posibilidades **académicas**.

MÁS EDUCACIÓN

Cuentan que se preparan autoridades de **Otzolotepec** para lo que será la creación de la próxima Universidad del Bienestar construida en este **municipio**, por lo que han comenzado los trabajos para la **fosa séptica** de este instituto educativo que forma también parte de la ampliación de la **red** de agua potable. En la **entidad** mexiquense, se estima al menos la construcción de **11 Universidades del Bienestar**.



Palmira Tapia

La elección de 2024 desde el Estado de México

Hace algunos días, el 5 de enero, arrancó el Proceso Electoral en el Estado de México, para renovar el Congreso local, así como los 125 ayuntamientos de la entidad. Paralelamente, corre su ruta el proceso electoral federal por el que se renovarán ambas Cámaras del Congreso de la Unión y, desde luego, la presidencia de la República.

Para completar este cuadro, habrá que considerar que también se disputan ocho gubernaturas, la jefatura del Gobierno de la Ciudad de México, prácticamente todos los congresos locales, excepto Coahuila, y miles de cargos municipales distribuidos a lo largo del país, entre presidencias, regidurías, sindicaturas y cargos auxiliares.

A manera de canon, en cada una de las últimas elecciones por la presidencia de la República se repite que el Estado de México es la "joya de la corona". Esto es así, en parte, porque el estado contiene el mayor número de potenciales votantes y, otro tanto, porque es la antesala de la elección presidencial, al no ser coincidente la fecha de elección del titular de la gubernatura con el del Poder Ejecutivo federal.

Lo anterior toma más fuerza a partir del triunfo de la maestra Delfina Gómez Álvarez como gobernadora constitucional, triunfo que confirmó la fuerza del movimiento encabezado por el presidente Andrés Manuel López Obrador a nivel territorial.

Así como los resultados que se obtengan el próximo 2 de junio en el Estado de México serán claves para lograr la continuidad de la Cuarta Transformación, con Claudia Sheinbaum como precandidata, también lo serán para el gobierno morenista estatal con Delfina Gómez al frente.

Contar con una mayoría en el Congreso importa y, para la mandataria mexicana, implica la posibilidad de contar con un holgado respaldo legislativo durante la primera mitad de su gobierno,

Para completar este cuadro, habrá que considerar que también se disputan 8 gubernaturas, la jefatura del gobierno de la CD-MX, prácticamente todos los congresos locales

años que serán determinantes para aterrizar un verdadero cambio de régimen.

Por otro lado, la contienda por los 125 ayuntamientos tiene como precedente la votación de 2023 por la gubernatura del Estado. Ahí, Morena y aliados obtuvieron la mayoría de los votos en 95 municipios, un crecimiento que contrasta con los 38 municipios ganados en la elección por la gubernatura de 2017. Además, el saldo a favor para Morena en municipios del oriente hace notar que esta región, que concentra una tercera parte de los casi 13 millones de electores en la entidad, será estratégica.

En suma, el proceso electoral que hoy transcurre a nivel federal y en el Estado de México se hace sobre un panorama favorecedor para Morena que ha logrado una expansión territorial contundente en pocos años. Hoy el PRI gobierna 50 municipios, Morena 32 y el PAN 19. En este año veremos la dimensión del realineamiento de las preferencias electorales en el orden de gobierno más cercano a la gente, el municipio.

@palmiratapia

POR LA LIBRE

ANTONIO
JUÁREZ



De candidaturas y reelecciones

Trascendió que, lejos de lo que pudiera pensarse, entre los diputados locales del PRI están relativamente tranquilas las aguas en el tema de lanzarse tras las presidencias municipales, a diferencia de lo que ocurre entre los legisladores morenistas, que ya se están dando hasta “con la cubeta” porque todos quieren ser alcaldes.

Se comenta que entre los priistas hay dos que han manifestado abiertamente su intención de gobernar la capital mexiquense, y ya están viendo cómo hacer a un lado al otro, o a la otra, porque se trata de la diputada Paola Jiménez, en una esquina; y en la otra Braulio Álvarez Jasso, pero aunque no ha dicho “esta boca es mía”, Juan Maccise está juntando puntos con sus acciones y su partido lo tiene en observación.

Dicen los que saben, que Juan Maccise está trabajando duro en corregir los errores y negligencia de Raimundo “N”, quien tuvo que dejar el cargo en los peores términos, y bajo ese esquema de trabajo está juntando puntos entre la ciudadanía toluqueña que lo ve con buenos ojos, así que todavía nada hay definido en Toluca por parte de la Coalición PAN, PRI y PRD.

Otro cuyo apoyo popular crece gracias a su trabajo y cercanía con la gente es el presidente municipal de Metepec,

Fernando Flores Fernández, quien incluso el año pasado ya recibió manifestaciones públicas de apoyo de los habitantes para el trienio que sigue, pero él expresó que no eran todavía los tiempos, aunque posteriormente ante preguntas de los reporteros, aceptó que sí le gustaría quedarse tres años más.

Hay una diferencia notable en los estilos de sumar puntos, porque en otros partidos hay una cantidad de aspiran-

Hay una diferencia notable en los estilos de sumar puntos

tes que ya cometieron delitos electorales como actos anticipados de campaña, y han gastado millones en espectaculares y encuestas a modo, cuyo costo

difícilmente podrían explicar, pero al parecer sólo siguen el ejemplo de su mesías tropical que ha sido su motivo de inspiración.

De cualquier forma, los presidentes municipales que deseen reelegirse tienen hasta el día 20 de este mes para registrarse como lo establece el completísimo Calendario elaborado por el Instituto Electoral. ■

COVID POLÍTICO

Por Pandemium

En medio de la contienda por la candidatura de la coalición PRI, PAN, y PRD en Naucalpan, Angélica Moya Marín se presenta como la opción más sólida y capaz de gobernar el municipio. Su labor de rescate tras la administración morenista la ha posicionado como una candidata viable y comprometida con el bienestar de los ciudadanos.

Cuando Angélica Moya decidió aceptar el desafío de recuperar Naucalpan, se encontró con una situación desastrosa. El municipio estaba sumido en una crisis financiera, con deudas acumuladas y salarios y prestaciones de los empleados sin pagar. La gestión de la ex alcaldesa Patricia Duran había dejado una estela de abandono y desorden administrativo.

Moya Marín enfrentó esta difícil situación con determinación y liderazgo. Gracias a su trabajo incansable, logró sanear las finanzas del municipio, pagando las deudas y cumpliendo con los compromisos laborales pendientes. Su compromiso con la transparencia y la responsabilidad fiscal se ha convertido en uno de los pilares de su propuesta de gobierno.

Pero el rescate financiero no fue el único desafío al que Moya Marín se enfrentó. La seguridad pública en Naucalpan era un tema de preocupación constante. La corrupción en el cuerpo policial era evidente, y la ex alcaldesa morenista no había hecho nada para solucionarlo. Angélica Moya ha puesto especial empeño en trabajar en la depuración y capacitación de la

policía, con el objetivo de garantizar la seguridad y la confianza de los ciudadanos.

Es importante destacar que la candidatura a un cargo público no debe ser solo una búsqueda de beneficios personales o partidistas. En el caso de Moya Marín, queda en evidencia su genuino compromiso con el municipio de Naucalpan. Su labor en la recuperación del municipio y su enfoque en el bienestar de los ciudadanos la hacen una candidata cualificada y digna de representar a la coalición PRI, PAN, PRD.

En un ejercicio democrático, es crucial evaluar no solo las promesas vacías o los discursos grandilocuentes de los aspirantes, sino también sus acciones y logros concretos. Angélica Moya Marín ha demostrado ser una mujer capaz de enfrentar y solucionar los problemas que aquejan al municipio. Su experiencia y liderazgo la convierten en la candidata idónea para gobernar y llevar las riendas de Naucalpan hacia un futuro próspero y seguro.

El panorama político en México se encuentra en un momento crucial, ya que en el año 2024 se llevarán a cabo las elecciones federales, locales y municipales. Sin embargo, a pesar de encontrarnos a las puertas de este proceso electoral, aún no se han definido los candidatos que participarán en dicho proceso. Aunque todavía no se ha comenzado con la elección de candidatos, ya se ha podido observar a muchos políticos levantando la mano y deseando ser protagonistas dentro de sus respectivos partidos. Algunos partidos políticos han demostrado tener una gran fuerza en ciertos municipios, mientras que otros buscan aprovechar el llamado "efecto Andrés Manuel", olvidando que el desgaste natural de su gobierno ya ha comenzado a hacerse presente después de casi seis años de administración.



Ceremonia

No cabe duda que este año la política se llevará todos los reflectores, para muestra, la presencia del exgobernador Alfredo del Mazo en la ceremonia luctuosa de su padre.

Luego del desenlace de su administración y la forma en la que se está transformando la política mexiquense, resultó sorpresivo verlo sentado en la mesa principal, en medio de los invitados del gabinete morenista.

En frente, en primera fila, los exgobernadores Arturo Montiel Rojas, César Camacho Quiroz y Eruviel Ávila, ahora ya con la camiseta de otro color y presumiendo mucho el apoyo a Claudia Sheinbaum.

No cabe duda que los tiempos están cambiando y quien sabe hacia donde nos empujarán, pero lo único claro es que ya nada será igual.

Los ex gobernadores son disciplinados y si los invitan, la lógica política dicta, hay que ir. Lo mismo hay que decir de Del Mazo y su familia, sería una descortesía tremenda no acudir.

Lo interesante es, ¿qué necesidad de invitarlos a la ceremonia y en ella dedicar el discurso a la civilidad política pre electoral?

Lo cierto es que Morena no ha conseguido la unidad que uno esperaría en torno a la gobernadora, hay muchos cabos sueltos.

Que si el GAP se desmorona, que si Mexiquenses de Corazón le alcanza a Higinio Martínez para dar la batalla, que si Horacio Duarte logrará imponer su voluntad y empezar a armar un verdadero grupo político o será la gobernadora la que palomear las listas. Pronto lo veremos.

Mientras, ¿Alfredo del Mazo tendrá alguna injerencia del otro lado? También lo veremos y pronto.

Por cierto, la lideresa del PRI mexiquense, rindió ayer protesta como consejera nacional del PRI de "Alito".

¿Guerra o campañas?

Mientras tanto, en unos meses empezarán las campañas en el Estado de México y, con ellas, la verdadera guerra.

Hasta ahora, pareciera que la gran batalla estará entre los dos bloques encabezados por Morena y el PRI, aderezada por Movimiento Ciudadano.

Deberán los equipos estar preparados para la madre de todas las batallas y seguramente hay muchas sorpresas por venir.

Se prevén traiciones a gran escala, y cambios de bandera por debajo del agua, de ambos lados, ya los hemos visto en las semanas recientes. Va a ser una campaña intensa y una batalla campal, porque ahora sí cada voto cuenta.

Veremos si las y los candidatos consiguen quedarse al margen de toda esta mala política y se enfocan en las propuestas.

El Estado de México tiene muchos y muy diversos problemas, así como oportunidades. De eso queremos escuchar, cómo utilizar lo bueno para vencer lo malo.

Los mexiquenses no queremos una guerra de insultos, dimes y diretes y discursos huecos. Queremos una campaña de altura, con propuestas claras, propuestas de solución y, sobre todo, buenas ideas.



Derecho de Picaporte

Alfonso Godínez Mendiola

PRIMOR o el signo de los nuevos tiempos

Vaya imagen la de ayer en el "homenaje" al quinto aniversario luctuoso del ex gobernador Alfredo del Mazo González que le rindió la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, en el que se le vieron por lo menos a tres ex mandatarios, incluyendo al antecesor de la actual mandataria, todos ellos priistas, algo que jamás habríamos siquiera imaginado los mexiquenses. ¿Se imagina usted al Presidente Andrés Manuel López Obrador, encabezando el próximo 8 de julio una ceremonia por el segundo aniversario luctuoso del ex presidente priista Luis Echeverría Álvarez? (y mire que, para algunos, ambos guardan semejanzas en su visión sobre el estado mexicano). Habrá quien diga que es un botón más de muestra del "PriMor" mexiquense que confirma la supuesta entrega pactada del más importante de los gobiernos estatales de México, como si la voluntad electoral de más de tres millones de mexiquenses no contara. Otros más lo considerarán un gesto de sana relación política meramente institucional que es preferible al estado

de permanente confrontación de la oposición con la 4T, como sucede a nivel nacional, pero independientemente de quién esté en lo correcto, no cabe duda de que estamos ante un signo de los nuevos tiempos... NOTAS CORTAS: El PRI está pagando caro el haber corrido a todos sus delegados, primero a los distritales, después a gran parte de los municipales y recientemente a los que había decidido conservar bajo la figura de "delegados territoriales", así como a sus coordinadores regionales. Ahora, la "chamba" política recaerá sola y exclusivamente en los 125 presidentes de los comités municipales, si es que los tiene todos, porque hasta hace poco había comités que ni siquiera estaban abiertos. Estamos a poco menos de cinco meses de las elecciones concurrentes y nuevamente el tricolor se ve cuesta arriba contra el tiempo y las circunstancias... Que tengan un excelente jueves, raza ¡y arriba los Naranjeros de Hermosillo!.. Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com

SIN TITUBEOS

Delfina Gómez y gobernadores contra delincuencia organizada

DIANA MANCILLA

LA PRIMERA MESA Interestatal de Construcción de Paz, encabezada por la gobernadora Delfina Gómez y con la participación de la y los mandatarios de Guerrero, Evelyn Salgado; de Michoacán, Alfredo Ramírez, y de Morelos, el exfutbolista Cuauhtémoc Blanco, representa un hecho histórico que, de concretarse el esfuerzo, podría ser la forma de combatir la creciente delincuencia en la región de Tierra Caliente.

LA SITUACIÓN TAN crítica en esa zona del país exige acciones conjuntas, pero verdaderas, pues pese a que, desde el gobierno de Enrique Peña Nieto, por ejemplo, en Michoacán, hubo hasta una comisión especial, tras el surgimiento de las autodefensas, nada han podido hacer. El crimen

organizado se ha apoderado de esta entidad, al grado que muchos han tenido que emigrar y abandonar sus propiedades, o se las han arrebatado.

ASÍ ES QUE la efectividad de estas acciones todavía está por verse, especialmente por las condiciones de seguridad persistentes, también en Guerrero y Morelos, donde vacacionar ya no es una opción.

EL CASO PARTICULAR de Morelos, gobernado por Cuauhtémoc Blanco, plantea inquietudes sobre la efectividad de las políticas gubernamentales. La percepción de inseguridad ha afectado significativamente al turismo en Cuernavaca, lo que destaca la urgencia de soluciones, en espera que de manera conjunta sean una realidad, pues es claro que no se ha podido resolver.

EL COMPROMISO DE la gobernadora Delfina Gómez Álvarez por atender per-

sonalmente problemas, como el caso de Texcaltitlán en el Estado de México, muestra que hay voluntad real para enfrentar la situación, pero se verá con resultados que difícilmente serán a corto plazo.

CON TODO ESTE panorama surge la pregunta: ¿serán estas medidas suficientes para cambiar la inseguridad que se vive en una región asolada por la delincuencia organizada?

POR LO PRONTO, la creación de un Centro Coordinador de Operaciones Interestatales además de la implementación conjunta de cinco ejes: operativos, como seguridad en carreteras, combate a la extorsión y a la tala clandestina, y fortalecimiento de las capacidades de comunicación e inteligencia, parecen ser buenas estrategias para comenzar.

SIN EMBARGO, EL éxito dependerá de la implementación rápida y efectiva, la cooperación continua y la capacidad para abordar las complejidades de la región. El que todos realmente participen será fundamental. Estaremos atentos para evaluar si estos esfuerzos conjuntos realmente lograrán un cambio o sólo serán palabras porque es muy fuerte la delincuencia y hay intereses oscuros.



El pico del pollo

Alfredo Albiter Sánchez

alfredo.albiter@capitalmedia.mx

Crisis de agua

Ya andamos rondando los 40 años de que en Valle de Bravo se celebrara una reunión internacional, donde el tema principal fue el agua, su conservación, su uso y el peligro de usar el vital líquido como una "arma" de presión para obtener ciertos beneficios -incluyendo económicos, políticos, sociales y demás-, considerando dentro de dos décadas y media -en ese entonces- se habría triplicado la población sin acceso al agua...Bueno, pues ya andamos rondando las cuatro décadas y finalmente el pronóstico de aquel entonces, por fortuna, no se cumplió puntualmente, aunque es cierto, la demanda ha superado la dotación. Resulta muy complicado dar por hecho la profecía realizada en Valle de Bravo se cumplió, hoy no somos el mismo número de habitantes, en la zona, en el estado, en el país y por ende el consumo es diferente...Pero desde la óptica de este espacio en donde nos deberíamos enfocar, sería en los métodos que ya han surgido para reusar el agua, al menos tres veces, y así reducir el desperdicio de la misma. Me explico, existen por lo menos tres o cuatro métodos que ya fueron probados y dieron buenos

resultados, permitiendo el reuso del agua dos veces más. Para lavar y atender las cuestiones domésticas -entre ellas cosas tan simples como lavar platos- y la tercera para baños, principalmente. Ya hablamos mañana más de ello.

LA RABADILLA DEL POLLO

Pollos en el tejado me dicen, el cierre del año 2023 para la industria de vehículos pesados en México es una epopeya de éxitos. Las ventas al mayoreo ascendieron a 55,119 unidades, lo que supera en un 6.3% el máximo histórico de 2007. Este triunfo se extiende a la producción, que alcanzó la impresionante marca de 222,813 unidades, y a las exportaciones, que totalizaron 177,541 unidades, estableciendo nuevos récords. Estos logros destacan la fortaleza y vitalidad de la industria, consolidándola como líder global. La innovación, impulsada por la Asociación Nacional de Productores de Autobuses, Camiones y Tractocamiones (ANPACT), desempeña un papel central. Las cifras de 2023, con aumentos del 33% en ventas al mayoreo, 6.4% en exportaciones y 11% en producción, contrastan notablemente

con el año anterior. El cumplimiento de requisitos regionales del T-MEC añade una dimensión estratégica, pues posiciona a la industria como protagonista clave en las relaciones comerciales de Norteamérica. La ANPACT no sólo celebra un presente brillante, sino que se proyecta hacia un futuro donde la sostenibilidad y la eficiencia marcan la ruta a seguir... Otros emplumados en el hilo me dicen, "Sami" Verdeja quiere iniciar con un reinado doméstico, pues quiere convertir a Ocoyoacac en un pedacito que sea única y exclusivamente propiedad de su familia, de tal suerte que el poder pase de él a su hermana, y luego a un hijo, y así hasta el infinito: Vaya, en este momento para nada le incomoda le digan Virrey o Reyecito de barbacoa...Mira alado, tan "volado" anda que va de un lado a otro tratando de vender caro su "amor político", con el argumento de tener los hilos del municipio y además el dinero suficiente para apoyar a quien él decida. Así las cosas y lo tiran tan de a "lurias", que ni el Verde Ecologista le avienta un lazo y mira, ya es decir mucho...Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.



La Polémica

Daniel Camargo Hernández

danielcamargo.reportero@gmail.com

El triste adiós de Montaña

El aspirante a senador por Morena, abandonó el barco y dejó compromisos a su paso.

En el mundo de la política, las derrotas son parte del juego, pero lo que no debería serlo es el desdén hacia quienes apoyaron en la contienda.

Tal es el caso de Luis Montaña García, empresario de Atizapán de Zaragoza, quien tras su intento fallido por conseguir la candidatura de Morena para el Senado de la República, optó por disfrutar de unas vacaciones en Europa, haciendo una breve escala en Estados Unidos.

Mientras él se relaja, quienes confiaron en su proyecto quedaron en la incertidumbre y la deuda. Montaña prometió reconocer el esfuerzo de aquellos que colaboraron estrechamente con él durante los intensos tres meses de precampaña.

Sin embargo, la realidad es otra. Quienes le dedicaron tiempo y energía se sienten abandonados, sin siquiera recibir un agradecimiento por parte del ahora vacacionista político y con deudas encima, que el morenista no se ve vaya a saldar.

Luis Montaña, dejó pendientes cuentas con pequeñas empresas locales. Aquellas dedicadas a la renta de sillas y carpas utilizadas en sus reuniones informativas en los 125 municipios mexiquenses, así como los proveedores de lonas,

Montaña prometió reconocer el esfuerzo de aquellos que colaboraron estrechamente con él durante la precampaña

artículos promocionales, y personal de redes sociales.

La irresponsabilidad financiera del empresario político, ha dejado un amargo sabor de boca entre quienes confiaron en su liderazgo, el ex aspirante al Senado ahora se ha dejado ver muy contento acudir a eventos con la ex panista y ex presidenta municipal de Atizapán de Zaragoza por Morena, Ruth Olvera Nieto.

En la política, como en cualquier otro ámbito, la gratitud y la responsabilidad son fundamentales. No sólo se trata de ganar o perder, sino de cómo se maneja la derrota y cómo se honra el esfuerzo de quienes creyeron en un proyecto.

Aquellos que, en su momento, confiaron en sus promesas y ahora se enfrentan a las consecuencias de un liderazgo fallido.

+++++

Gracias por su lectura feliz inicio de año 2024, los espero todos los días en cuestiondepolemica.com, y en mis redes sociales, ya lo sabe, que le vaya como se porte.



- **Delfina, a los pies del monumento de Alfredo Del Mazo González.**
- **La "sombra" del mítico "Grupo Atlacomulco" ronda a MORENA.**
- **La maestra, y su exquisita sensibilidad hacia el compositor, Dmitri Shostakovich.**

No debería extrañar que una maestra como lo es la Gobernadora, Delfina Gómez Álvarez, con plena seguridad, evoque y agradezca a la Sinfónica del Estado de México la interpretación de lo que llamó "la pieza musical del compositor ruso Dmitri Shostakovich".

Y es que, a decir verdad, es basta la sensibilidad musical de un importante sector del magisterio mexicano, pero lo que sí sorprendió es la presencia de la mandataria morenista al pie del monumento erigido a Alfredo Del Mazo González, al conmemorarse el quinto aniversario del deceso de quien fungiera como Gobernador del Estado de México por un corto periodo al solicitar licencia de manera prematura al congreso mexicano para intentar capitalizar el honor de haber sido nombrado el "hermano menor que nunca tuve" por el entonces Presidente de la República, Miguel de la Madrid Hurtado, quien con esa expresión lo habría metido a la puja para sucederlo en la otrora poderosísima residencia oficial de "Los Pinos".

Y es que en ocasiones, o casi siempre, la política enseña sesgos paradójicos, ayer justo cuando Delfina Gómez Álvarez, difundía en sus redes sociales que:

"Hoy en la conmemoración del V Aniversario Luctuoso de Alfredo del Mazo González, ex Gobernador del Estado de México, fue fundamental recordar que el amor genuino por el pueblo es lo que impulsa a un gobierno a buscar incansable-

mente el bienestar y la prosperidad de su gente. Y, sin duda, un buen gobierno se cimenta en valores de honestidad, transparencia y cercanía con el pueblo..."

Se anunciaba casi al mismo tiempo el deceso, a los 89 años de edad, de Sergio García Ramírez, un político - intelectual - investigador del priismo que cultivó precisamente uno de los identificados como integrante del mítico "Grupo Atlacomulco", el recordado Alfredo Del Mazo González, padre de Alfredo Del Mazo Maza, a quien, Delfina Gómez Álvarez, agradeció su presencia en la ceremonia armonizada por la inspiración de Dmitri Shostakovich.

El recordado Alfredo Del Mazo González hizo pareja política con el entonces recién ingresado a la puja sucesoria presidencial de 1988, Sergio García Ramírez, fallecido ayer, el mismo día en que dejó de existir su compañero, ambos quedarán en la historia contemporánea de las sucesiones presidenciales, al ser señalados protagónicos en los momentos en que el día del "destape" los periodistas se acercaron a Alfredo Del Mazo González para preguntarle quien había sido el favorecido del "dedazo" tras salir de la reunión clave, Del Mazo, el más indicado para suceder a De la Madrid, contestó: - "Los sectores del Partido se han pronunciado a favor del compañero Sergio García Ramírez..."

El escándalo mediático no se hizo esperar a todo lo largo y ancho del país.

Pero la respuesta de Alfredo Del Ma-

zo González habría sido falsa, hoy, "Fakes News". Los mercados financieros entraron en ebullición y la clase política se confundió al momento de practicar "La Cargada", lo que obligó, desde Palacio Nacional, a actuar con sustancial emergencia y anunciar oficialmente que el elegido era Carlos Salinas de Gortari.

Ambos, el "hermano menor que nunca tuvo" Miguel de la Madrid Hurtado y Sergio García Ramírez, recibieron el castigo político durante los seis años próximos en que gobernó Salinas de Gortari. El primero fue expulsado del país en calidad de embajador y, el segundo, condenado a un cubículo en la UNAM.

Hoy, los dos están muertos, y conmemorarán su deceso el mismo día todo el tiempo que alguien los recuerde, como es el caso específico de Alfredo Del Mazo González, cuya presencia de Delfina Gómez Álvarez ayer en la ceremonia luctuosa le han valido severas críticas negativas en las redes sociales, mismas que se pueden leer en su cuenta X, antes Twitter.

Una de ellas destaca: "Ni modo doña Delfi. Se tiene que inclinar ante el grupo Atlacomulco..."

Otra se lee: "Tenias mi voto y mi confianza, pero rendir homenaje a alguien que jamás vio por sus gobernados y peor aún a una familia que deberían de estar varios presos por todo lo que saquearon al estado. Y ahí esta usted, a los pies de ellos..."





DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

(Cuarta parte de cuatro)

- ♦ En el tema electoral, la mayor parte de empresarios y periodistas consultados estiman que Morena va a ganar más municipios y distritos que el PRI/PAN y MC.
- ♦ En lo que toca a las diputaciones, el resultado también se inclina a favor de Morena y en ambos casos por una diferencia considerable.
- ♦ Sin duda Raymundo Martínez le hizo mucho daño al PRI, con un amplio margen, esperan un triunfo de Morena en la capital mexiquense.

FINALMENTE en el trabajo realizado por "Desde las Alturas" donde nos dimos a la tarea de preguntar a un grupo de reporteros y empresarios sobre el desempeño del ex gobernador Alfredo del Mazo, la confianza que existe en la labor que realiza la actual mandataria, DELFINA GÓMEZ y también se cuestionó sobre la estimación que tienen sobre algunos resultados de la próxima elección.

Y aunque no se espera mucho del desempeño de la actual administración y la gran mayoría supone que el tema relacionado con la inseguridad no se va a resolver, son temas que no afectan el resultado de la elección en lo que se refiere a municipios, distritos locales y la presidencia municipal de la capital.

El hecho de que ha transcurrido apenas un trimestre y aunque no se ve algún

MAYORÍA DE MUNICIPIOS LOS GANA MORENA

De acuerdo a empresarios y periodistas consultados, en el caso de los municipios, estiman que la mayoría los va a ganar el partido político que tiene el control del ejecutivo estatal, resultado que se puede cruzar con una de las preguntas comentadas en días anteriores.

La gran mayoría, el 87.1% esperan que la mandataria le brindará ayuda a su partido en la elección.

Por lo tanto, también esperan que la mayor parte de los Ayuntamientos queden en manos de candidatos de Morena.

El resultado queda de la siguiente forma: GANA MORENA MAYORÍA DE AYUNTAMIENTOS, 85.7%. GANA EL PRI MAYORÍA DE MUNICIPIOS, 11.4%. GANA MC MAYORÍA DE MUNICIPIOS, 1.4%. EMPATAN PRI/PAN CON MORENA, 1.4%

En cuanto al porcentaje de espacios que puede ganar el instituto político al cual pertenece la Gobernadora, DELFINA GÓMEZ, la respuesta más común es que al menos se llevan el 50% y el resto lo reparten entre las otras expresiones.

Aunque el 62% de todos los que esperan un triunfo de Morena, suponen que ganarían entre el 60 y hasta el 80 por ciento de las Presidencias Municipales, lo cual resulta ser un porcentaje muy elevado.

EL CONTROL DEL CONGRESO LOCAL SERÍA PARA MORENA

Si en el caso de los Ayuntamientos se

espera un triunfo del partido oficial, en el caso de las diputaciones la situación no es diferente.

Aunque la diferencia se reduce un poco, para los empresarios y periodistas consultados, el control del Congreso mexiquense lo tendrá una vez más Morena.

Algo que durante el sexenio de Alfredo del Mazo se mantuvo y es que en la actual Legislatura, a pesar de que Morena no tiene mayoría, el control del Congreso lo mantiene Morena con el beneplácito del líder del PRI, ELÍAS RESCALA, hombre muy cercano y de todas las confianzas del ex gobernador.

Pocos confían en el "delmacista" en este momento, sobre los acuerdos que se alcanzaron a final del año pasado.

Si llegan después del primer semestre del año, sería una de las peores burlas que ELÍAS RESCALA le haga a los priistas durante los últimos meses que está en el cargo y así se convierta en una de las épocas más oscuras para los diputados tricolores y con ello el final de la época delmacista.

Los resultados: MORENA GANA MAYORÍA DE DIPUTADOS, 71.4%. PRI/PAN GANA MAYORÍA DE DIPUTADOS, 17.1%. MC GANA MAYORÍA DE DIPUTADOS, 1.4%. EMPATE ENTRE LAS PRINCIPALES FUERZAS, 5.7%

La mayoría de los que suponen que Morena va a controlar el Congreso espera que el porcentaje de espacios vaya desde un 50 y hasta un 80%, lo cual es un dato significativo, porque no sólo esperan que gane, sino que lo haga de una forma contundente.

AYUNTAMIENTO DE TOLUCA LO GANA MORENA

En el caso de la capital mexiquense, desde hace dos años, en este espacio comentamos en reiteradas ocasiones que el papel de Raymundo Martínez iba de lo malo a lo muy malo.

Sin duda, del que fuera alcalde durante casi dos años le hizo mucho daño a la capital, pero lo mismo que Alfredo del Mazo, dejó muy mal parado a su partido, si es que se le puede llamar en ambos casos "su" partido.

Porque tal parece que los dos usaron la plataforma para ocupar los cargos que tuvieron durante toda su vida y al final, por intereses personales, lo traicionaron sin el más mínimo de los remordimientos.

Casi tres cuartas partes de los empresarios y periodistas consultados estiman que Morena ganará la capital mexiquense y aunque Raymundo Martínez ya no está al frente del Ayuntamiento, el daño es palpable.

El resultado: MORENA GANARÁ TOLUCA, 74.2%. PRI/PAN GANARÁ TOLUCA, 20.0%. MC GANARÁ TOLUCA, 2.8%. NO SABE, 2.8%

Todavía no se tienen candidatos, pero la percepción que tiene la mayoría de estos dos sectores de la población en relación a la próxima elección es clara.

Falta mucho por conocer...



El poder del imperialismo estadounidense y europeo ha sido una condena para todo el continente americano, pues desde el Río Bravo hasta la Patagonia las naciones fueron explotadas y violentadas en su autonomía, algo que a la fecha nos condena a un presente complicado y un futuro desalentador.

Esto lo digo, porque es triste ver lo que sucede en Ecuador, donde el presidente de esta nación, **DANIEL NOBOA**, tuvo que declarar un conflicto armado interno, ordenando a las fuerzas de seguridad atacar a los grupos criminales que con toda impunidad protagonizaron escenas de violencia al tomar una estación de Televisión, la Universidad de Guayaquil y demás puntos.

Además de solidarizarnos con esta nación hermana, creo que lo que pasó en Ecuador debe ser un llamado para México donde cada vez son más los ataques de los grupos criminales a los que no les importa dejar una estela de sangre, violencia e inseguridad, un tema alarmante, pues no nos podemos acostumbrar a los asesinatos, a las matanzas y los abusos que se comenten todos los días.

Precisamente este lunes hablé de la importancia de que los gobiernos demuestren voluntad por recuperar la paz y el orden en México, de lo contrario las leyes, instituciones y libertades, están en riesgo por el crimen organizado que lamentablemente se ve fortalecido gracias a la corrupción y la impunidad.

Ayer escuchaba al presidente ecuatoriano **DANIEL NOBOA** que hacía un llamado a la población y a las autoridades para luchar por su nación contra el narcoterrorismo y la importancia de unirse en estos momentos tan complicados, un discurso que bien podríamos aplicar en México donde también sufrimos del ataque de los grupos criminales que no pueden seguir operando así o nos estaremos acercando a un Estado de Derecho fallido, algo que no le conviene a ningún mexicano.

LA GRÁFICA DE HOY

Es de la Ceremonia Conmemorativa por el V Aniversario Luctuoso del Lic. Alfredo Del Mazo González, ex gobernador del Estado de México, que fue encabezada por la gobernadora **DELFINA GÓMEZ ÁLVAREZ**, quien estuvo acompañada por el exmandatario **ALFREDO DEL MAZO MAZA**, a quien no se le había visto en el ámbito político desde septiembre del año pasado.



Este evento que se llevó a cabo en Toluca, generó morbo político, pues tuvieron que convivir las clases políticas de MORENA y del PRI, sin embargo, los mensajes fueron claros respecto a que en nuestra entidad se sigue transitando por la cordialidad, el respeto y el diálogo.

Fue interesante ver a los exgobernadores mexicanos en un evento que no fuera encabezado por un gobernador priista, parte de los cambios históricos que se están viviendo en nuestra entidad y que reflejan la necesidad de adaptarse a las nuevas formas.

El discurso oficial estuvo a cargo del secretario general de Gobierno, **HORACIO DUARTE**, quien destacó que el arte de gobernar demuestra que es el pueblo quien juzga el valor del trabajo que realizan los gobernantes, por lo que hizo un llamado a los actores políticos de la entidad para priorizar la

conciliación y el diálogo entre fuerzas políticas, así como la honestidad con el pueblo que impulsa a un gobierno a buscar incansablemente el bienestar y la prosperidad de su gente.

Como lo dije un día después de la elección a gobernador del año pasado, el Estado de México es la entidad más compleja del país y por ello demanda del trabajo, esfuerzo y compromiso de todos, pues los retos son mayúsculos y no entienden de pasiones políticas, sino de mujeres y hombres capaces de luchar por el bienestar común, de ahí que el evento de ayer haya tenido un mensaje político importante que confiamos sea en beneficio de todos los mexicanos.

Y VA DE CUENTO

Un sujeto de nombre **GALDINO FUENTES** entra en un bar. El camarero, de nombre **JOSÉ VARGAS**, se acerca y le dice: Buenas tardes. ¿Qué desea?

GALDINO le contesta: Pues yo deseo felicidad, amor, salud, lo que todo mundo desea...

El camarero molesto, le dice: No, hombre, que ¿qué va a ser?

GALDINO contesta: Pues no se aún, si termino la carrera seré ingeniero...

El camarero contesta enfureció: ¡Carajo! ¿Qué le sirvo?

Y **GALDINO**, ya serio, le pregunta: ¿Qué hay?

Y el camarero **VARGAS** le responde: Pos' nada, aquí trabajando, un poco triste por unos problemas en casa, pero uno debe salir adelante...